



Resaltó que el país ha sido pionero en la redacción de Tratado Antártico

Oscar Pinochet de la Barra dijo que "Chile es hoy una potencia antártica"

ROLA PARRA, Técnico de Mar

El director de la Academia Diplomática, Andrés Ríos, y presidente de la XI Reunión Consultiva Regional del Tratado Antártico que se realiza en Villa del Mar hasta el 8 de diciembre, Oscar Pinochet de la Barra, es el único de los 180 delegados

internacionales que asiste a este evento, que perdura en la reunión que dio origen a este convenio, hace 21 años, en Washington. El funcionario diplomático considera que Chile es hoy una "potencia antártica", porque ha sido pionero en la redacción del tratado.

Admitió, resaltó que "el país ha sido pionero en la cláusula sobre la protección de la flora y fauna, el primero en establecer una zona de silencio y una zócalo marítimo; la 'Villa de las Banderas', la mayoría de países recibió que en 1959 un aviso de Luis Pino, también, el primero en sobreponer el concepto 'zona marina'".

En cuanto a la soberanía, sostuvo que antes se hacia "con mucha brújula y mucha duda", porque tenían que probar que podían tener derechos interpellados por otros países. Ahora existe una cláusula especial, —el artículo cuatro— que protege la soberanía y la nación tiene todo control sobre sus aguas de fondear el tratado. Así es que ahora no tienen ningún problema, porque sabemos que cada uno vive sus aguas en soberanía".

Resaltó que, luego de los meses de intensas preparaciones, el redacción del documento final del Tratado Antártico es una garantía técnica que duró 40 días, convención que considera ejemplar y una lección de cordura para la humanidad. "Ha servido para que otros países se aspiren y solucionen otros problemas como los que involucran la paz, el espacio aéreo, terrestre, y en este sentido en estos países impone que una parte del planeta sea una región sin fuerzas armadas, sin explotación económica, dedicada exclusivamente a la paz y a la ciencia".

—¿Existe la posibilidad de modificar el Tratado Antártico?

—Esto es posiblemente, pero desde el 21 de junio de 1991 podrás ser modificado en una reunión especial en que algunos de los 20 miembros constituyentes lo pida, pero el mandato claramente que no se restringa, porque, sin quererlo, dejaron al Tratado Antártico una brecha prevista. Cuando se redactó fue un acuerdo entre europeos, que no se cumplió totalmente ahora.

—¿Existe la posibilidad de una revisión?

—Esperamos que no se realice la discusión sobre el tratado, pero —si ocurre— debemos que en 20



TRATADO ANTÁRTICO

1973 - 1990 - 1991 - 1992 - 1993



Oscar Pinochet de la Barra explica la postura chilena.

una pequeña propuesta por Chile, que se relaciona con la protección de la flora y fauna antártica.

País antártico

Por otra parte, Pinochet de la Barra expuso que Chile tiene una política y una influencia en el continente. "El país es una potencia antártica por su competencia, por su tradición, por su competencia, por su actividad, y se impone la propuesta que otros países adoptan como el mismo tratado antártico, como las negociaciones de Río Argentina de 1990. Si el mandato es presentar, Chile es la única nación que posee la mitad de las bases, aunque las con-

tradiciones solo habla el hombre de ciencia o el turista o el deportista. Y habrá mucha peligro para ella si el hombre no cumple con su responsabilidad y cumple las normas. Pasa que no tiene conocimiento, no mejor que este el caso. Además, las 18 bases protegen la fauna y lo que no puede quedar se dirige al conocimiento antártico".

Conciencia ecológica

Analizó que existe una mayor conciencia ecológica respecto del continente helado y su vulnerabilidad. "Está muy bien porque Chile es uno de los anticípitos para defensiva, sobre todo en el continente

Oscar Pinochet de la Barra dijo que "Chile es hoy una potencia antártica" [artículo] Paola Passig.

Libros y documentos

AUTORÍA

Passig, Paola

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oscar Pinochet de la Barra dijo que "Chile es hoy una potencia antártica" [artículo] Paola Passig. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)